

開校60周年

学び考える生徒 思いやりのある生徒 すすんで心身を鍛える生徒

滑中だより

令和3年11月1日発行 第7号 発行者 校長 八木原利幸



滑川中、開校60年・原点に帰る

昭和37年（1962年）4月、滑川村立宮前中学校と福田中学校を廃し、滑川中学校として統合発足しました。そして、今年が開校60年目ということになります。人間でいえば還暦ということです。現在の場所が校舎敷地と設定されたのは翌、昭和38年（1963年）6月で、生徒全員が新校舎に入ったのは、昭和39年（1964年）9月だったそうです。ちなみに、その年の10月には第18回オリンピックが、11月には第2回パラリンピックが東京で開催されています。

さて、11月5日は開校記念日です。どうしてこの日が開校記念日に定められたのか、いくつか伝えられているものはあるようですが、正確なところはよくわかりません。いずれにしても、今年度は、開校60年ということで歴史の重みを十分に感じ取って欲しいです。

ところで、還暦とは、本卦（ほんけ）環りと言われ、生まれた年の干支に戻る年であり、赤いちゃんちゃんこを着てお祝いする習慣もあります。教育活動が順調に進んでいる今こそ、私たち教職員一同、当時の町民の熱い願いや希望、付託に応えるために開校した滑川中を、原点に立ち返り、より一層地域に誇れる学校づくりに邁進していきたいと思います。今年度は、学校運営協議会も設置されました。学校を核とした地域づくりに貢献できたらと考えております。

埼玉県誕生150年！埼玉の魅力について考えよう！

11月14日は「埼玉県民の日」です。明治4年（1871年）11月14日、廢藩置県後に誕生した忍県・岩槻県・浦和県が合併して埼玉県が誕生しました。その当時の埼玉県は、現在でいえば今の埼玉県の東側半分くらいでした。西側は、川越県や入間県、熊谷県など名前や地域を変えながら、明治9年（1876年）、東側の埼玉県と合併しました。ここで、ほぼ今の埼玉県と同じ県域が成立しました。今年は、最初の埼玉県が誕生して150年ということになります。11月14日を「埼玉県民の日」に制定したのは、昭和46年（1971年）の埼玉県誕生100年目を迎えた年でした。

埼玉県は、どちらかというとあまり特色もなく、「だ埼玉」という造語があるくらいでよく自虐ネタに使われることがあります。最近発表された都道府県の魅力度ランキングにおいて、前年の38位から45位に順位を下げ、全国でワースト3という結果が出来ました。先日の地元紙の記事には、「魅力度ではなく『認知度』ランキングじゃないの？」とありました。さらに「北海道や京都が魅力度上位になるのは当たり前なので、さらっと流されてしまう、実は最下位になるのが“一番おいしい”のだ」と続いていました。順位に関係なく、1位でも最下位でも何位でも、郷土愛を育み、地域の活性化につなげていこうとする気持ちを持てるようになることが大切だと思います。

実は、埼玉県は、生活をする場所としては、とても住みやすい県です。また、こんなにもたくさんの自慢するものがあるということを県民としてよく理解し、自信を持って欲しいです。

例えば、埼玉が全国に誇れるものとして、年によっても違うと思いますが、年間50日以上ある快晴により「快晴日本一」、川幅が2,537メートルもある吉見町と鴻巣市にまたがる「川幅日本一」、ギリシャ神殿を彷彿させる春日部市にある「日本一の地下放水路」、「じてんしゃ王国」と言わざ自転車保有率が高く、川沿いを走る「日本一長いサイクリングロード（約170km）」があります。そして滑川町には、昭和49年（1974年）、全国初の国営公園である武蔵丘陵森林公園があります。これだけではありません、この他にも全国に誇れるものは数多くあります。

また、地震や台風をはじめ災害が大変多い日本の中で、もちろん油断はいけませんが、比較的災害が少なく、気候的にも丁度よく、さらに、首都圏にあるため、交通網も十分に張り巡らせており、こんな恵まれた場所はありません。埼玉県民であることに感謝し、自信と誇りを持ちたいと思います。



全校三者面談、

お世話になります！

11月16日より三者面談が始まります。今年は新型コロナウイルス感染症予防対策により、多くの教育活動が例年と違った取組となっています。生徒や保護者の皆様の不安な気持ちを、少しでも共有できればと考えています。よろしくお願ひします。

『快走！滑川中』



10月25日（月）秋晴れの中、比企地区中学校駅伝競走大会が嵐山町総合運動公園及び周回コースで実施されました。今回、男子2チーム、女子1チームが参加し、夏からの練習の成果を発揮すべく、大会に臨みました。コロナ禍での練習となり、思うような練習ができない中、女子が優勝、男子が3位という（Bチーム15位）という素晴らしい結果となりました。

女子駅伝チームは、今後11月6日（土）に行われる県大会に向け練習に励む予定です。大会結果は以下の通りです。

★女子 優勝（県大会出場）

★男子 Aチーム 3位 Bチーム 15位

「さすがです。滑中生！ 関東大会を終えて」

＜バレーボール女子＞【部長 佐藤 心夏】

埼玉県大会で準優勝し、埼玉県第2代表として関東大会に出場できました。1回戦で東京代表の八王子実践中に惜敗してしまったが、目標であった全国大会へは出場できず悔しさが残りますが、とても良い経験をさせていただきました。チームメイトと意見を言い合ったことや厳しいと感じた練習の日々は、今振り返るととても楽しく、かけがえのない時間でした。支えて下さった方々には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

【顧問 鈴木 優】

無観客開催となった大会でしたが、多くの方々の思いを力に変え、選手たちは全力で滑川バレーを開催してくれました。目標には、届きませんでしたが、敗戦の大粒の涙はこれからも更なる成長につながると信じています。本当に多くの方々に支えていただきました。心より感謝申し上げます。

＜剣道女子＞【部長 高橋 文埜】

私が1年の時の目標は「県大会で1勝すること」でした。私たちが関東大会に行くことは想像もしていませんでした。そんな私達でもたくさんの人たちの応援に支えられ、関東大会出場を決めることができました。辛い稽古やなかなか試合に勝てなくて苦しんだり悩んだりしたこともありましたが、諦めずに頑張ってきて本当に良かったと思います。関東大会でも自分たちの力を発揮し、楽しむことが出来たのでとてもいい経験となりました。この貴重な経験をこれから的人生に生かしていきたいです。応援ありがとうございました。

【顧問 高橋 賢徳】

剣道には、「剣の理法の修練による人間形成の道」という重要な理念があります。大きな舞台に立てたことはとても貴重な経験でした。感謝の気持ちを忘れず、これからもたくさん応援される部活動を目指します。

＜卓球男子＞【石森 瑛朋】

私は、小学5年生から卓球を始めて4年間、関東大会出場を目指して毎日コツコツと練習してきました。中学生になってからは、あまり結果が出せずに悩んでいた時もありました。それでも、家族が励まし支えてくれたからこそ諦めず練習を続け、関東大会に出場することが出来ました。また、学校の先生方が応援してください、試合中の心の支えになりました。今後は、関東大会での経験を生かし、より一層努力していきたいです。

【顧問 三村 尚志】

この度の石森瑛朋の関東大会出場に際しましては、皆様から多大な御厚志と温かい御声援を賜りましたことを関係者一同、心より厚くお礼申上げます。選手・監督とともに次の挑戦を目指して日々精進して参ります。

＜水泳＞【田中 鳩馬】

この関東大会は悔しい気持ちと感謝の気持ちを強く感じた大会となりました。僕の水泳人生の中で一番頑張ってきたからこそ、結果に満足できず、一番悔しいものとなりました。このことを忘れず練習に励んで、高校では後悔のない結果にしたいです。また、引率してくださった先生方や体づくりをてくれた家族、コーチに感謝しています。応援してくださった友達、そして、先生方本当にありがとうございました。

行事予定

11月

1	月	下校時間16:30 3年実力テスト
2	火	
3	水	文化の日
4	木	
5	金	開校記念日 町防災放送による訓練 2年保護者会（修学旅行関係）受験用写真（3年）
6	土	県駅伝
7	日	
8	月	マラソン記録会（2年・3年）
9	火	
10	水	マラソン記録会（1年）
11	木	健全あいさつ
12	金	生き方講演会（1年）
13	土	
14	日	県民の日 英検2次 アンサンブルコンテスト地区大会
15	月	
16	火	全校三者面談（火1・火2・火3・火6）
17	水	全校三者面談（水1・水2・水3・火6） ふれあい弁当
18	木	全校三者面談（木1・木2・木3・木4） 清掃なし
19	金	全校三者面談（金1・金2・金3・金4） 清掃なし
20	土	部活動停止期間
21	日	
22	月	全校三者面談（火1・火2・火4・火6）
23	火	勤労感謝の日
24	水	全校三者面談（水1・水4・水5・火6） 清掃なし
25	木	期末テスト（テ・テ・テ・テ）
26	金	期末テスト（テ・テ・テ・テ・金5・金6） 非行防止教室（5・6校時）
27	土	
28	日	
29	月	委員会
30	火	

行事予定

【12月】

- ・本とのふれあい講演会（1年：16日）
- ・性教育講座（3年：17日）
- ・合唱コンクール（1年：9日、2年：15日、3年10日）
- ・ふれあい弁当（15日）・3年3者面談（13～17日）
- ・2年修学旅行（5日～7日）・2年振替休業日（8日）
- ・1年生保護者会（17日）・給食最終日（22日）
- ・終業式（24日）・冬季休業日（25日～1月7日）